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梦想改造家第三季 佩帅说他的感觉来了

15天的冬训下来，佩雷拉显然也
有些疲劳，虽然他不是上场踢球的那
个，但每天在训练场上扯着嗓子喊上2
小时，肯定不是件容易的事。
执教上港的第三年，外貌上佩雷

拉没什么两样，53岁照理说应该是职
业教练的黄金期，过去两年里，老头率
领上港拿了两个冠军：一个中超、一个
超级杯，创下了上港俱乐部的历史，毫
不夸张地说，他是球队迄今为止最为

成功的教练。
然而，在位一天，压力
就永远不会减弱。
过去一个赛季里，

佩 雷 拉

遭遇了不小挑战，武磊离队之后，他
在迪拜潜心塑造全新的三后卫体系，
这样的改变在超级杯上取得了不错
的效果。即便如此，赛季之初，很少有
人将失去武磊的上港，放到夺冠热门
的位置，直到球队进入下半赛季仍旧
保有三线作战希望时，人们才发现，
上港这一步步走来，确实保有着2018
赛季固有的稳定。不过很快，人们的
期待又因为足协杯、亚冠乃至联赛的
先后失守而消退。
对佩雷拉而言，压力不是一件陌

生的事情，过往执教波尔图时，他接手
的是一支冠军球队，打江山向来比守
江山容易，当时的波尔图延续了冠军
成绩，从这点上来说，在抗压方面，佩
雷拉是有足够经验的。从葡萄牙来到
中国，在帮助上港创下历史的同时，老
佩也希望为自己的执教履历增添光彩
的一笔，这不是个敷衍了事的老头，这
一点从他过往带队的一些瞬间中就能
看出，最明显的例子就是上赛季亚冠
淘汰全北，当奥斯卡罚入最后一粒点
球时，替补席上的佩雷拉掩面而泣，这
样的画面，甚至比2018赛季夺冠时痛

饮庆功酒，要更加有冲击感。
转眼间，佩雷拉在中超的第三个

赛季就要开始了，一年夺冠、一年卫
冕失利，谁都不知道，第三年会是什
么样，可他却说：“我对新赛季有一种
好的感觉。”或许在经历过成功和遗
憾之后，老佩已经拥有了一种更平稳
的心态和更清晰的目标，相对应的，
应该还有上港俱乐部在与葡萄牙人
合作期间，所总结出来的一些经验，
这些都是球队未来在面对困难时，用
得着的财富。
“请大家对我耐心一点⋯⋯”最后

一场热身赛后，佩雷拉接受了媒体的
采访，回答完最后一个问题后，老头说
了这样一句话，“有的时候，我们都会
被情绪左右，进而发起脾气，请你们见
谅⋯⋯”说完，我们和他都笑了，佩雷
拉继续开起玩笑，“足球就是这样，当
我们赢的时候，一切都好，而当我们输
的时候⋯⋯”他没有说完，而是做了个
鬼脸来表达外界施加于自己的感受。
这的确是实在话，伴随着一个玩笑，佩
雷拉在上港的第三个赛季，从离开悉
尼之际正式开始了。

在对冬训总结的过程中，佩雷拉提到了队中的年轻球员。在
不少“老队员”看来，今年的悉尼之行，教练组带上了较之以往更
多的年轻人，其用意不言而喻。
四场热身赛中，小将刘祝润全都获得了比赛机会，更难能可
贵的是，在这四场比赛中，小刘还都有破门机会，可惜没能
把握住。倒是在助攻和间接助攻方面，刘祝润帮助老大哥

们收获了不少进球。尽管只是第一次跟随一线队出
来冬训，但看得出来，年纪轻轻的他丝毫没有怯场，
反而在教练组的鼓励下，敢于表现自己的技术能力。
至于另一名被提及的球员陈纯新，外界其实不算太
过陌生，1997-1998届的他和陈彬彬、魏震等是同届，
和刘祝润一样，这次悉尼冬训，陈纯新也获得了不少
亮相机会，不过与之前在全运队时期不同，如今在一
线队中，他的位置似乎要更靠前一些。

悉尼冬训进入最后几天时，两名国脚颜骏凌和
蔡慧康也参加到全队的合练与比赛当中，当时不少
在场媒体都感慨，进入最后一周，球队的人员总算齐
整了。但事实上，这还不是上港最完整的阵容，四名
国奥小将在结束国奥的比赛任务后，已经返回上海
休整，在U23球员政策依旧延续的情况下，四名小将
势必会是新赛季的重要力量，其中像陈彬彬、魏震都
是上赛季球队的主力一员，而胡靖航和陈威在本届
国奥中的表现也是有目共睹。

此外，上港有意对原有阵容进行补强，过去一段
时间里，个别名字已经长期与球队联系到一起，只是
尚未得到官方确认，最终情况应该最近两天就

会有结果。另外，在新赛季的外援政策
下，球队应该还会补充一名外援，届时

上港才算得上是完成了新赛
季的人员拼图。

上个赛季，上港在五后卫体系上尝过
甜头，也有过失利，以至于在赛季后半
段，不得不重新打起了四后卫。当然，从
积极的角度来看，上港在这样一种或主
动或被动的过程中，倒的确是积累了足
够的经验，这些经验也被运用到此次冬
训当中。

“过去我们也曾经打过这样的阵型，
但是并不像上赛季那样如此频繁，现在经
过了上赛季之后，我们在站位和位置属性
上有了更多认识，这也有助于我们之后在
比赛中的发挥。”王 超说。来到悉尼后，
上港队在更多时候依然保有了四后卫体
系，只不过随着比赛进程不同，两侧边后
卫都会有不同的站位调整，而当两侧边后
卫压上时，艾哈迈多夫、奥斯卡乃至其他
后腰都会主动回撤帮助球队进行推进。四
场热身赛中，都能看到球队在比赛后半段
重新尝试边翼卫推进的方法，显然，下个
赛季中，球队依旧会根据特定情况来制定
相应战术。

另一个比较明显的改变，是在攻防两
端的投入上。过往两个赛季中，佩雷拉着
重强调了球队的整体防守，两个赛季相
加，上港在联赛中一共也就丢了61球，堪称
冠军水准。尽管外界常说“夺冠靠防守”，
然而看过上赛季球队比赛的人都清楚，当
球队将防守做到等同于冠军球队的水准

时，一旦进攻局面无法打开，冠军依然只
会是一种想象。“我想要打造的是一支攻
守平衡的球队。”这几乎成为了佩雷拉的
口头禅。在悉尼期间，教练组在进攻端下
了大功夫，从边后卫、后腰以及一侧边前
卫的传递推进，到临门一脚的强调，上港
队都做了不止一次的训练。与以往相比，
两名边后卫的插上，以及球队对于肋部区
域的利用，有了明显增多，在面对密集防
守时，上港需要依靠不同的推进手段来创
造机会。“拿上个赛季来说，一旦比赛在我
们的节奏中时，整场比赛我们可能就得心
应手了。相反，一旦对手开始密集防守，用
我们的方法来对付我们，那个时候我们可
能办法就不多了，这也使得很多比赛到最
后都没能拿下来。”王 超说。

需要指出的是，在强化进攻的同时，
防止对手反击，依然是上港面临的难题。
四场热身赛下来，除了最后一场面对中央
海岸水手完成零封外，前三场比赛一共丢
了五球，其中除了定位球防守外，还有不
下两粒对手后场抢断直接反击形成的进
球，而这其中尤以边路起球后的中路包抄
居多，显然，球队在着力提升进攻的同时，
防守端也面临着一些新情况，这些都是新
赛季中，可能出现的问题。距离亚冠资格
赛还有一周，而中超开打也近在眼前，上
港需要进一步提升自己的表现才行。

佩雷拉：请大家对我耐心一些

重踢四后卫 肋部做文章

四场热身赛，上港打入15球，防守端丢掉四球。带着四连
胜的成绩，回到上海，进入最后的备战阶段。

热身赛的成绩向来不足以说明太多问题，不过，结合球
队在悉尼的15天冬训内容来看，新赛季的上港势必会在几个
方面发生改变，这也是球队继续追逐好成绩的基础。

回程前， 主教练佩雷拉对此次冬训成功进行总结，

这是葡萄牙人执教上港的第三个赛季，作为新赛季第一
支正式亮相的中超球队，外界尤其是上港球迷们对于球
队的表现颇为期待，新赛季、新主场，不变的则是继续多
线作战的挑战，佩雷拉和他的队员们准备好了。

“在防守上倾注更多，继续为冠军而奋斗”

对于中超，

我们会努力打
出最好的成绩，

继续为冠军而
奋斗，就像前两
年做的那样；对
于足协杯，我们
也会斟酌和考
量，我们当然也
会尽力去做到
最好。 ”

———上港昨日返沪，新赛季他们志向在何方？

促进竞争 增加一名外援

上海上港 3比1 马可尼骏马
上海上港 3比2 纽卡斯尔喷气机
悉尼奥林匹克 2比4 上海上港
中央海岸水手 0比4 上海上港

热身

四连胜

“

上海上港 VS 武里南联
1月28日 上海源深体育场

东方体育：为期15天的冬训结束，您对这次冬

训的成果是否满意，队员们呈现出的状态和表现是

否达到你的预期?

佩雷拉：我们来到悉尼进行训练和比赛，海外
冬训结束后还有一周时间就要迎来亚冠资格赛比
赛，这是一场很重要的比赛，我对球员展现出的精
神状态非常满意，当然目前我们不在最佳状态，还
需要更多训练，可能还需要一到两个月的时间可以
达到最佳状态，当然我对球员的表现是满意的，他
们努力展示自己的能力和特点，这个冬训也取得了
我们想要的效果。

东方体育：这次冬训，大部分时间里，有国字号

队员缺席，也有一些伤病号存在，直到最后几天人

员才最终齐整，你认为冬训的效果会因此而有所减

弱吗?

佩雷拉：应该说这不是一个最佳条件，我们有
些球员缺席了合练，我们在努力尝试达到最佳水平
去迎接比赛。当然，对每个教练来说都希望人员齐
整进行完整冬训，不过我们有些球员在国字号比
赛，加上一些伤病情况，对我们来说还有一周时间
准备接下去的比赛。

东方体育：我们踢了四场热身赛，有不少场次

都是先丢球，当然进攻端也有不少进球，您如何评

价球队在比赛中攻防两端的发挥?

佩雷拉：我们在热身赛中有一些失球，我们当
然不希望出现这种丢球，但考虑到冬训训练量很
大，这种情况下可以理解。我们还有一周时间去针
对热身赛的问题加以纠正，让阵型更加紧凑，同时
也更加有侵略性，接下去球队会稍微休整一下，因
为冬训期间我们基本上一天两练，球员比较疲劳，

这种时候会出现注意力不集中的情况，但我们接下
去会有相对充分的一周时间去准备亚冠资格赛，希
望球迷来现场支持我们。

东方体育：前两年的冬训中，您在防守和阵型

站位上倾注许多，今年在进攻端是否也特意进行了

一些强化，是出于何种考虑?

佩雷拉：在我的执教生涯中，防守和进攻我都
很重视，接下去我会对球队在防守中出现的问题加
以改善，也会在进攻方面补强，包括进攻瞬间的配
合，做到球队的攻守平衡。队员们要清楚每个进攻
瞬间，是怎样进行呼应和跑位，我力求做到平衡，让
球队成为一支攻守兼备的球队。

东方体育： 作为新赛季第一支亮相的中超球

队，这次备战时间较短，您觉得在正式出战资格赛

前，剩余一周，还需要做哪些工作呢?

佩雷拉：我们还需要继续努力训练，保持专注
度，保持动力十足，球队上下团结在一起，创造出好
的气氛来面对比赛。

东方体育：这次冬训您带上了不少年轻队员，

包括2001年出生的刘祝润等， 根据新赛季联赛的

规则，一线队除了U23球员外，还需要有U21球员

进行报名，在年轻球员这个领域，您对他们有什么

期待?

佩雷拉：我对我们的年轻球员比较满意，包括
刘祝润、陈纯新，当然还有我之前已经了解的年轻
球员，像刘祝润和陈纯新他们在这次冬训中展现出
的能力和素质都比较高，他们应该会在俱乐部的未
来中有一席之地。

东方体育： 对新赛季会有怎样的期待和目标，

新赛季的三条战线会分别采取怎样的策略去应对?

佩雷拉：我们首先需要先把眼前的亚冠资格赛
拿下，这样才可以晋级亚冠正赛，接下去准备的重
心就是这场比赛。对于中超，我们会努力打出最好
的成绩，继续为冠军而奋斗，就像前两年做的那样；
对于足协杯，我们也会斟酌和考量，我们当然也会
尽力去做到最好。

东方体育：怎么看大年初四这场即将到来的亚

冠资格赛，要知道，这也是中超球队在开年的第一

场正式比赛。

佩雷拉：这样一场比赛对球迷、对俱乐部以及
对所有关心俱乐部的人来说，都非常重要。我们可
以预计到会面对一个非常好的对手，这场比赛会充
满难度，我们要充满动力，并且保持积极的心态，我
对新赛季拥有一种好的感觉，力争通过拿下这场比
赛来让我们拥有一个新的开始。

东方体育： 即将迎来新赛季的第一个主场，不

同的是， 球队今年将在另一个球场征战新赛季，而

且首战正值中国春节假期， 对于翘首以盼的球迷，

您有什么想对他们说的?

佩雷拉:我们会为球迷而战，球迷是我们的灵
魂，是我们的精神支柱，年初四的比赛，我希望球迷
们来现场为我们摇旗呐喊，他们是我们内心深处重
要的动力，他们能为我们创造气氛、激情和好的感
觉，希望在比赛日的当天看到球迷来到现场为我们
加油助威。

东方体育：说个新年心愿，可以是足球方面也

可以是个人方面。

佩雷拉： 希望赛季结束时能和我们的球迷、和
我们的家人一起为我们所取得的成绩而快乐。

“有的时候，我们都会被情绪左右，进而发起脾气，足球就是这样，当我们
赢的时候，一切都好，而当我们输的时候……”

四场热身赛，胡尔克打进六球并送出两次助攻

特派记者 刘闻超

悉尼冬训的最后一天，上港队在对阵中央海岸水手的热身赛中，
以4比0战胜对手，阿瑙上演帽子戏法，胡尔克也打入一球，队长在四
场比赛中都有进球，显示出不错的状态。四场比赛，上港取得四连胜，
打入14球丢5球。
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